

INDICADORES FINANCIEROS

Divisas

Actualizado 27.04.23 | 09:48 hrs



DÓLAR E.U.

Valor

18.07

-0.20% ▼



EURO

Valor

19.93

-0.01% ▼



REAL

Valor

3.61

0.00% =



LIBRA

Valor

22.57

-0.00%

TURISMO

[Tiempos compartidos salvaron inversiones hoteleras en la pandemia – PERIODICO VIAJE](#)

Si en el pasado los tiempos compartidos contribuyeron a rescatar a los destinos afectados por un meteoro natural o por una crisis de violencia, en 2020 el flujo generado por los mismos fue fundamental para que muchos hoteles no quebraran ni cerraran sus puertas, dijo John McCarthy Sandland. El director general de Leisure Partners explicó que incluso en el momento más complicado de la crisis provocada por el Covid-19, menos del 20% de los propietarios de un tiempo compartido o club de descuentos dejaron de honrar sus mensualidades y que ese flujo fue el que se utilizó para mantener muchos resorts operando sin turistas. En términos generales, el impacto en las empresas de hospedaje que tenían un club vacacional o un tiempo compartido fue mucho menor que en aquellos que estaban fuera de ese negocio.

[Wyndham Hotels & Resorts contará con 15 hoteles en México – GRUPO EN CONCRETO](#)

Wyndham Hotels & Resorts anunció para México más de ocho aperturas en lo que resta del año y un total de 15 hoteles en pipeline con contrato firmado, que sumarán más de dos mil 700 habitaciones. Se confirma la llegada a ciudades como Tamaulipas, Mazatlán, Saltillo, Reynosa y Ciudad Guzmán. Así, en los últimos años la firma hotelera acumuló un crecimiento de 58% en el número de habitaciones, con lo que logró superar las 38 mil habitaciones en sus 248 hoteles de la región. Además, para este año se proyecta la apertura de cerca de 50 hoteles, con una oferta de 7,700 habitaciones en Latinoamérica y el Caribe. Esta cifra rebasa los niveles de aperturas de años anteriores, sobre todo en países como República Dominicana, Brasil, México y Argentina.

[Ingresos de Grupo Hotelero Santa Fe crecen 27.7% ante mejora de la actividad turística – HOSPITALITAS](#)

Grupo Hotelero Santa Fe tuvo ingresos superiores a 871 millones de pesos en el primer trimestre del 2023, cifra 47.9 por ciento mayor a lo registrado en el mismo periodo del año pasado.

En su reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la empresa resaltó que esto sucedió debido al incremento de 49.9 por ciento en ingresos por habitación y un aumento en los honorarios por administración de hoteles de terceros, sumado al dinamismo de la industria turística.



/amdetur



@amdetur



@amdetur



/company/amdetur

www.amdetur.org.mx

“Los hoteles urbanos han registrado mejores resultados mes a mes, y estimamos que la ocupación de este componente del portafolio seguirá mejorando a lo largo del año”, explicó la empresa.

[Cobertura Especial: ARDA 2023 – TRAYECTOS ROYAL](#)

Del 16 al 19 de abril se llevó a cabo la convención más importante de nuestra industria organizada por la American Resort Development Association, ARDA. La convención tuvo lugar en la Ciudad de Orlando en el Estado de Florida, Estados Unidos, al interior del espectacular Hotel Hilton Orlando. Este año, en el evento ARDA Spring Conference 2023, destacó la participación de nuestra Directora General, Rosario Rodríguez Rojo, en el Panel: “¿Qué hay de nuevo en México y América Latina?”, en donde compartió experiencias con Francisco Neto, Founder & Managing Partner de Brazilian Entertainment Tourism Advisory; nuestro Vocal y Presidente de Unlimited Vacation Club, Jorge Herrera, y como moderador Juan Ignacio Rodríguez, Director & Global Business Development de RCI.

[Trinity Resort Services Guest Appearance on MVP's "Bobcast" – RESORT TRADES](#)

Trinity Resort Services, which provides a comprehensive range of world-class services to the vacation ownership industry, including financial, reservations, and contact center services, was featured on MobiusVP's "BobCast," a series of podcasts featuring interviews covering a range of industries and service providers. Each episode concludes with a discussion of the guest's charity of choice. The conversation between Bob Kobek, President and CEO of MobiusVP and Odilia Guiant, CEO of Trinity Resort Services touched on subjects ranging from contact center processes, privacy issues and even Switzerland.

“It's always exciting for me to bring clients together and foster relationships that may one day turn into professional alliances. This video podcast it a shining example of working together toward a common goal,” said Georgi Bohrod Gordon, Principal of GBG & Associates, a marcomm agency which counts MobiusVP and Trinity Resort Services amongst its valued clients.

[Turismo alcanzará recuperación del 95% este año – PERIODICO VIAJE](#)

De acuerdo al Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés), el sector de viajes se está acercando a sus niveles de contribución al PIB global de 2019. Proyectan una recuperación de 95%, comparado con 2019, al cierre del año en curso. El consejo pronostica que el sector alcanzará los 9,5 mil billones de dólares, es decir el 9.2% del PIB global, tan solo un 5% por debajo de lo que el sector representaba en 2019, antes de la crisis sanitaria por COVID-19. 34 de los 185 países analizados ya han superado los niveles prepandemia en cuanto a su contribución al PIB. Además, de acuerdo con la investigación realizada por WTTC en colaboración con *Oxford Economics*, también se pronostica que el sector se recuperará al 96% del nivel de empleo de 2019, con la generación de 24 millones de nuevos puestos de trabajo en este año.

[CNET se une a exigencia de restablecer visas electrónicas para brasileños – EL ECONOMISTA](#)

El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) se une la exigencia del sector hotelero de Cancún de restablecer el visado electrónico para los turistas brasileños que visitan México. En conferencia de prensa en Cancún, el presidente del organismo, Braulio Arsuaga Losada, aseguró que el sector hotelero reporta pérdidas por más de 80 millones de dólares desde el restablecimiento de las visas al mercado brasileño y prueba de ello es la pérdida de los cinco vuelos directos que había entre Cancún y el gigante sudamericano durante 2022. En número de visitantes el impacto ha sido de una pérdida de 92,784 visitantes entre septiembre de 2022 y febrero de 2023, principalmente en Cancún y la Ciudad de México, según datos aportados por el Centro de Investigación y Competitividad Turística (Cicotur) de la Universidad Anáhuac.

[Sectur y Meta se unen para impulsar el desarrollo de Mipymes del sector turístico – MEXICO RUTA MAGICA](#)

El titular de Sectur, acompañado por el subsecretario de Turismo, Humberto Hernández Haddad, sostuvo un encuentro con Íñigo Fernández Baptista, director de Políticas Públicas para México, Centroamérica y el Caribe de Meta, para iniciar este trabajo conjunto, donde aseguró que la dependencia a su cargo y Meta, trabajarán de la mano para impulsar, aún más, el desarrollo digital de Mipymes del sector turístico.

Agregó que esta colaboración incluirá capacitaciones de Meta orientadas a identificar potenciales áreas de oportunidad, así como tutoriales para reforzar la seguridad de las cuentas de Facebook, Instagram y WhatsApp de cada emprendedor o Mipyme del sector turístico.

[Estas son las prácticas de turismo sustentable en Querétaro: SECTUR – LIDER EMPRESARIAL](#)

La titular de la Secretaría de Turismo (SECTUR), Adriana Vega Vázquez Mellado, expuso ante poco más de 50 miembros de la Asociación Internacional de Cooperación Turística (ASICOTUR), las políticas públicas sustentables aplicadas al sector de turismo en el estado de Querétaro. En este foro, Adriana Vega resaltó que Querétaro busca apegarse a los lineamientos internacionales para ser un destino más verde, más amigable y más accesible para los visitantes. Asimismo, la titular de la SECTUR señaló que actualmente en la Sierra Gorda se está llevando a cabo el proceso de certificación «Earthcheck», el cual tiene por objetivo principal generar proyectos bajo un esquema de respeto y fomento a la cultura.”

ECONOMÍA Y FINANZAS

[Se disparó 48% la inversión de China en México en 2022 – LA JORNADA](#)

La inversión extranjera directa (IED) de China en México se disparó 48 por ciento en 2022 respecto a 2021, lo que contrasta con la caída de 6.7 por ciento anual en promedio que registró en la región, reveló un nuevo informe respaldado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El Monitor de IED de China en América Latina y el Caribe 2023, publicado esta semana por la Red Académica de América Latina y el Caribe, revela que en 2022 la IED de origen chino con destino en México ascendió a 2 mil 520 millones de dólares, que supera los mil 700 millones de dólares reportados en 2021.

[FMI ve desaceleración del comercio global en el 2023 – EL ECONOMISTA](#)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) proyectó una desaceleración del comercio mundial de productos, al pasar de un crecimiento de 3.3% en 2022 a 1.5% en 2023. La tendencia a la baja es más pronunciada si se considera que el aumento del comercio mundial en 2021 fue de 11.1% interanual. Pero este indicador se había debilitado desde 2019 (+0.2%) y colapsó en el año más calamitoso de la pandemia de Covid-19 (-5.0 por ciento). El comercio internacional de mercancías tiene gran relevancia para naciones como Singapur, México, Países Bajos, Irlanda y Vietnam.

[“Política restrictiva estimula ahorro de mexicanos bancarizados” – EL ECONOMISTA](#)

El alza de tasas de interés ha incentivado al ahorro de los mexicanos, según información estadística de Banco de México. La información del banco central muestra que el M2 (circulante en poder del público más depósitos a la vista en pesos del sector público y privado no financiero), en poder de residentes pasó de 10.7 billones de pesos en septiembre del 2021 a 12.5 billones de pesos en diciembre del año 2022. Ya para este año, entre enero y febrero, esta cifra volvió a experimentar un incremento, de manera que totalizó 12.3 billones de pesos al cierre de febrero.

[Banxico evalúa hacer un alto en alza de la tasa de interés: “No sería sorpresa” – EXCELSIOR](#)

La persistencia de la inflación subyacente en niveles elevados “es uno de los obstáculos más importantes para que la inflación logre consolidar una reducción sostenida hacia nuestra meta de 3%, en el horizonte de pronóstico, por lo que nos mantenemos vigilantes de su dinámica”, informó la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja. Aclaró que, si bien es posible que la Junta de Gobierno del Banco de México haga “un alto a la tasa de referencia”, no existe en el futuro inmediato una previsión para que la bajen. Ante estas señales positivas (inflación general a la baja) y la postura monetaria ya alcanzada, por supuesto todavía tenemos que evaluar en la Junta de Gobierno, en nuestra próxima decisión, del 18 de mayo, pero ante estos dos factores muy importantes estaremos evaluando y probablemente no sería una sorpresa que evaluemos la posibilidad de hacer un alto en la tasa.

[México cierra el primer trimestre con déficit comercial: Inegi – EL SOL DE MEXICO](#)

En el primer trimestre del año, México acumuló un déficit comercial de cuatro mil 800 millones de dólares, de acuerdo con cifras originales reportadas este jueves por el Inegi. Lo anterior se debió principalmente a que el país tuvo un déficit de la balanza petrolera de más de ocho mil millones de dólares, lo que borró la ganancia en la balanza no petrolera de tres mil 275 millones de dólares en el periodo. De acuerdo con el Inegi, las exportaciones del país crecieron 6.8 por ciento a tasa anual en los primeros tres meses del año, no obstante, en el desglose de la información, los envíos al exterior de productos petroleros cayeron 14.7 por ciento en comparación con el primer trimestre de 2022.

POLÍTICA Y SOCIEDAD

[Adán Augusto López condenó campaña de odio contra AMLO por su estado de salud – INFOBAE](#)

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, consideró lamentables las especulaciones de ciertos sectores de la oposición mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador se encontraba recuperándose de Covid-19. "Nos queda como mexicanos que es verdaderamente mezquina la manera en que algunos medios, seudoperiodistas, seudocolumnistas, responden a intereses oscuros", dijo el secretario de Gobernación a pregunta expresa sobre la campaña que se desató.

[Avala SG la aprobación de reformas en la Cámara de Diputados – LA JORNADA](#)

El secretario de a Gobernación, Adán Augusto López, avaló la aprobación de madrugada de un conjunto de reformas que aprobó la Cámara de Diputados con el respaldo del grupo de Morena. Dijo que se desarrolló conforme a las formalidades que deben tener, pues en el caso de las iniciativas del ejecutivo se turnan a comisiones, pero cuando son de los propios diputados hay dispensa de trámites. Confió en que los senadores puedan procesar las minutas que les envió la Cámara de Diputados, y hacer su revisión. "En el caso de nombramiento pendiente de comisionados del INAI, la ley prevé un mecanismo para el nombramiento, como deben hacerse. Tiene tiempo para discutir eso y otros temas o en su caso devolver a la Cámara de origen"

[SCJN mantiene suspensión del "plan B" de la reforma electoral – EL ECONOMISTA](#)

Por mayoría de tres votos, de cinco posibles, la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó la propuesta de la ministra Loretta Ortiz Ahlf de revocar la suspensión provisional que frenó la aplicación del primer paquete de reformas a la legislación secundaria en materia electoral, el llamado Plan B, en el Estado de México y Coahuila, donde habrá elecciones de gobernador el próximo 4 de junio.

Desechado el proyecto, el asunto fue returnado al ministro Javier Laynez Potisek para elaborar uno nuevo con base en el criterio aprobado por la mayoría en el sentido de mantener vigente la suspensión referida.

El proyecto de resolución confeccionado por Ortiz Ahlf fue votado en contra por los ministros Alberto Pérez Dayán, presidente de la Segunda Sala, Luis María Aguilar Morales y Javier Laynez Potisek; solo la ministra Yasmín Esquivel y la ponente respaldaron la propuesta.

[Desaparecen al Conacyt y apoyo para el campo; diputados legislan en fast track – EXCELSIOR](#)

En una jornada de 24 horas, la 4T en la Cámara de Diputados desapareció el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y lo sustituyó por el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación. La nueva ley prioriza a los investigadores de universidades públicas para otorgar becas. Fue avalada con 257 votos a favor, 208 en contra y dos abstenciones pese al llamado de científicos para no apresurarla. Se envió al Senado. Diputados de oposición criticaron que la reforma contempla la centralización y control de los proyectos de investigación y promueve un adoctrinamiento de la ciencia.

[Ordenan a senadores de Morena sacar adelante 17 leyes prioritarias para AMLO – LA CRONICA](#)

Con la "cascada" de leyes y reformas que llegaron al Senado provenientes de la Cámara de Diputados, varias de ellas muy polémicas, también llegó la orden a la bancada de Morena de permanecer hasta el domingo en la Ciudad de México, ya que ese día podría concluir el periodo ordinario de sesiones y no este jueves como estaba previsto, pues para el Ejecutivo Federal son asuntos prioritarios 17 iniciativas aprobadas en San Lázaro, sobre todo la desaparición del Insabi.



Sin embargo la oposición ha condicionado la aprobación de las reformas constitucionales que vienen en este paquete legislativo a cambio de que se elija a los comisionados del **INAI**.

INTERNACIONALES

[Debe cesar la guerra en Ucrania para hablar de paz, insiste Lula – LA JORNADA](#)

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, insistió ayer ante el titular del gobierno español, el socialista Pedro Sánchez, en la urgencia de “parar la guerra” en Ucrania para sentar las bases de un proceso de paz sólido y duradero. Durante su visita de dos días a España, Lula fortaleció los lazos políticos y empresariales de ambos países, al tiempo que anunció la “vuelta de Brasil” al escenario internacional tras el gobierno de su antecesor, Jair Bolsonaro.

[Presidenta de Perú culpa a migrantes de criminalidad; decreta estado de emergencia – LA CRONICA](#)

Son los migrantes, los extranjeros que arriban al Perú los que cometen delitos, según afirmó la presidenta de ese país, Dina Boluarte, en una rueda de prensa.

Por eso es que el Gobierno declaró este miércoles el estado de emergencia en todas sus zonas de frontera con Ecuador, Colombia, Brasil y Chile para incrementar el “control de los ciudadanos extranjeros” en el país.

La mandataria responsabilizó, sin matices, a los migrantes de la criminalidad que afecta a su país. Dice que son ellos los que “lamentablemente están cometiendo” actos de delincuencia.

[Lula retoma la alianza fracturada con España – EL SOL DE MÉXICO](#)

El jefe del Gobierno español, Pedro Sánchez, y el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, certificaron que ambos países retoman una asociación estratégica paralizada durante el mandato del expresidente Jair Bolsonaro y que debe servir para lograr la culminación, incluso este año, del acuerdo UE-Mercosur.

Lula realiza su primera visita a España en esta nueva etapa como jefe del Estado brasileño tras su toma de posesión en enero pasado, y mantuvo una reunión con Sánchez en el Palacio de la Moncloa, sede del Gobierno español, junto a varios de sus ministros, tras la que se firmaron varios acuerdos en materia de innovación, universidades y relaciones laborales, sumados a una declaración conjunta con motivo de esta visita.

